

Directora: Mercè Prats

Jefa de redacción: Mónica Rebollo
m.rebollo@elsevier.com

Colaboradores: E. Alía, J. Amado, F. Antoñanzas, L. Azcona, J. Benedi, J. Demestre, J. del Arco, L. Flores, E. Granda, M. Pérez, M. Piera, Ll. Puig, J. M. Reol, J. Rovira, J. Sebastián, D. Sesé, S. Suárez.

Consejo asesor: C. Calleja, P. Capilla, L. de la Fuente, J. García, A. López, M. Losa, J. M. Marcet, D. Roig, M. T. Rosell, J. M. Salas, P. Paz, A. Suriol, J. Vélez.



Travesera de Gracia, 17-21. 08021 Barcelona
Tel. 932 00 07 11. Fax: 932 09 11 36
Correo electrónico: m.rebollo@elsevier.com

PUBLICIDAD

Directora de ventas área farmacia: Cristina Zanetti

Publicidad Barcelona: Cristina Zanetti
Travesera de Gracia, 17-21. 08021 Barcelona
Tel. 932 00 07 11. Fax: 932 09 11 36
Correo electrónico: c.zanetti@elsevier.com

Publicidad Madrid: Laura Delgado
Infanta Mercedes, 90. 28020 Madrid
Tel. 914 02 12 12. Fax: 914 02 09 54
Correo electrónico: l.delgado@elsevier.com

Diseño y diagramación: Ricard Prieto

Suscripciones y Atención al Cliente:

Elsevier España, S.L.
Travesera de Gracia, 17-21
08021 Barcelona
Tel. 902 88 87 40
Correo electrónico: suscripciones@elsevier.com

Tarifas suscripción anual:

Profesional (papel + on line): 78,47 € (IVA incluido)
Profesional sólo on line: 55,59 € (IVA incluido)
Instituciones: 198,64 € (IVA incluido)

Protección de datos: Elsevier Doyma, S.L. declara cumplir lo dispuesto por la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal.

Distribución: Formato 3, Servicio de Marketing, S.A.

Revista mensual de farmacia

ISSN: 0213-9324

Miembro de la Asociación Española de Prensa Profesional (APP)

Sección española de la Federación Internacional de la Prensa Periódica (FIPP)

APP

FIPP

Impresión: Litografía Rosés, S.A.

Depósito legal: B-14.216-87

© 2008 Elsevier España, S.L.

Reservados todos los derechos

Se prohíbe la reproducción total o parcial por ningún medio, electrónico o mecánico, incluyendo fotocopias, grabados o cualquier otro sistema, de los artículos aparecidos en este número sin la autorización expresa por escrito del titular del copyright.

ELSEVIER ESPAÑA, a los efectos previstos en el artículo 32.1 párrafo segundo del vigente TRLPI, se opone de forma expresa al uso parcial o total de las páginas de FARMACIA PROFESIONAL con el propósito de elaborar resúmenes de prensa con fines comerciales. Cualquier acto de explotación de la totalidad o parte de las páginas de FARMACIA PROFESIONAL con el propósito de elaborar resúmenes de prensa con fines comerciales necesitará la oportuna autorización, que será concedida por CEDRO mediante licencia dentro de los límites establecidos en ésta.

En todos los trabajos publicados por FARMACIA PROFESIONAL aparece el nombre del autor o autores y su identidad claramente identificada. Éstos representan la opinión de sus autores y FARMACIA PROFESIONAL no se responsabiliza de los criterios que en ellos se exponen.

Algo no va bien

El pasado 1 de mayo comenzaba la última fase del proceso de actualización de precios correspondiente a este año, iniciado en el mes de marzo. Durante estos meses se han puesto en marcha varias medidas que, en conjunto, han contribuido a la descapitalización de las farmacias de nuestro país. Hoy, inmersos ya en la fase final del proceso, somos muchos los que nos sentimos algo perdidos en la vorágine de precios en descenso, ya no estamos muy seguros de qué norma rige la actual bajada, a cuánto asciende la reducción del margen que ha supuesto para nuestras farmacias y, sobre todo, cuánto tardará la Administración en volver a tocarnos el bolsillo.

En este contexto, sigue planeando en el horizonte la decisión inminente de la Comisión Europea sobre una posible liberalización del sector español de oficinas de farmacia (con el camino allanado por el reciente Informe Ecorys, que nuestro colaborador habitual, Enrique Granda, comentaba en el número anterior). En el debate han entrado nuevas voces, como la de Ricard Meneu, prestigioso especialista en economía de la salud que en un reciente informe elaborado para la Fundación Alternativas bajo el título *La distribución y dispensación de medicamentos en España* señala entre las «sombras» del sector «el escaso aprovechamiento de las competencias sanitarias de estos profesionales [farmacéuticos], la discutible eficacia y justificación de los sistemas de asignación de titularidad, la existencia de multitud de preceptos más orientados a los intereses de una parte del colectivo profesional que a los de los usuarios, así como un sinfín de cortapisas a la eficiencia sin más demostración que la retórica apelación a la importancia de garantizar una inconcreta salud pública».

Con este panorama y en plena campaña del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas, cada vez estoy más convencida de que la profesión de farmacéutico comunitario es hoy, más que nunca, vocacional, porque de otro modo no se entendería que sigamos optando por esta modalidad de ejercicio profesional que parece merecer tan poco aprecio por parte de las autoridades europeas. Esta situación de amenaza permanente a nuestra estabilidad me causa más estupor aún cuando observo lo que ocurre en otros sectores, con Administraciones que no han mostrado demasiada preocupación ante la subida constante de los precios de los alimentos o la vivienda, como si no se tratase de productos de primera necesidad (igual que los medicamentos).

Y una paradoja más (en otro orden de cosas): hace poco llevé el coche al taller para una revisión rutinaria y en la factura figuraba como precio de la hora de trabajo del mecánico la «irrisoria» cantidad de 73 euros. En ese momento me di cuenta de lo importante que es para la sociedad el coche y lo poco que significa la sanidad, porque ¿quién pagaría ese importe por la realización de una fórmula magistral o un programa de seguimiento farmacoterapéutico?

Pese a que soy optimista por naturaleza, creo, francamente, que algo no va bien.



MERCÈ PRATS
Directora